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La lecture de cette deuxième édition de la Gazette de l’ANSEI vient confirmer la
nouvelle dynamique impulsée ces derniers mois. Comme vous pourrez le constater,
les projets sont nombreux et diversifiés. 
Les équipes se mobilisent pour assurer la continuité, la coordination et la cohérence
des accompagnements en proposant des réponses plus personnalisées et plus
adaptées aux besoins des personnes accompagnées et de leurs proches. Je les
remercie ici pour leur engagement, leur capacité d’adaptation et leur
professionnalisme au quotidien. 
Nous souhaitons, avec les directions d’établissements et service, encourager les
coopérations, favoriser l’innovation et développer l’ancrage territorial. De belles
choses se font au sein de l’ANSEI. A chacun d’entre nous, de les valoriser et de les faire
connaître ! 
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Monsieur BELOUET (ES au SAVS), Monsieur
SANTAMARIA (ES au FAM) et  
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partenaires associatifs sous format dématérialisé.
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Journée de fête à l’ANSEI: Un véritable succès

Reprise des Groupes d’Analyse de Pratiques
avec Élodie Delaere Ploch, neuropsychologue.

Fête de la musique, début de l'été, première édition du
journal associatif et presque fin des travaux de
rénovation de l’EANM ! Un beau moment de convivialité
partagé dans la bonne humeur avant le chassé-croisé
des vacances qui débutaient.
Résidents du FAM et de l’EANM, travailleurs de l’ESAT,
professionnels de l’ensemble des établissements et
services, partenaires et membres du Conseil
d’Administration se sont retrouvés dans une légèreté
appréciée.
Grillades et salades préparées par l’équipe de
restauration mobilisée comme à l’accoutumée pour
satisfaire les convives. Un glacier artisanal d’un village
voisin est venu clôturer le repas. 
Il a fallu être patient ….mais chacun a pu choisir parmi
les dix-huit parfums proposés et savourer une délicieuse
glace.
Ambiance musicale en début d’après-midi avec des
sourires qui parlent d’eux-mêmes ! Une expérience à
renouveler très vite en reprenant la traditionnelle fête de
Noël puis la fête de l’Amitié interrompues depuis la crise
sanitaire.
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Formation: La rentrée s’annonce riche d’actions de formation 

Formation Premiers Secours en Santé
Mentale (2 Sessions à l’automne 2024)

Agir Face aux risques d’incendie (Moniteurs
d’ateliers et Travailleurs ESAT)

Certificat d’Aptitude à la Conduite en Sécurité
(Moniteurs d’atelier et Travailleurs ESAT)

Entretien des locaux (Moniteurs d’atelier et
Travailleurs ESAT) 
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ASSEMBLEE GENERALE :
Un temps fort de la Vie

Associative

QUALITE DE VIE ET DES CONDITIONS
DE TRAVAIL : La Carsat poursuit son

accompagnement

Nous sommes ravis d’avoir pu
rassembler adhérents, administrateurs,
représentants des personnes
accompagnées, familles, partenaires et
professionnels lors de l’Assemblée
Générale de l’ANSEI qui s’est tenue le 28
juin 2024.
 Un temps fort de notre vie statutaire qui
donne l’occasion de voter l’approbation
des comptes annuels, revenir sur les faits
caractéristiques de 2023 et présenter les
objectifs et les perspectives pour les
années à venir. 

La négociation en cours du Contrat
Pluriannuel et d’Objectifs et de Moyens
(CPOM) avec les Autorités de Tarification
(ARS et Conseil Départemental), a été
abordée. Le CPOM permet de fixer des
objectifs de performance, d’amélioration
de la qualité et de l’efficience de la
réponse apportée aux personnes
accompagnées, en y associant les
financements publics correspondant en
favorisant les logiques de mutualisation
et de coopération. Une étape essentielle
pour l’avenir de l’Association.
Les résultats de l’évaluation HAS pour le
SAVS, l’EANM et le FAM ont aussi été
présentés avec un focus fait sur les
critères impératifs et le plan d’actions qui
en découle. 
L’occasion également de renouveler une
partie des membres du Conseil
d’Administration avec une confiance
renouvelée à Monsieur Vercoutre
comme Président de l’ANSEI et l’accueil
de deux nouveaux membres : Monsieur
Espuna comme Adhérent et Monsieur
Artaud comme Administrateur.

Madame Toubert, psychologue
clinicienne référencée par la CARSAT, a
pu réaliser avant l’été un premier
diagnostic en rencontrant
individuellement et en petits groupes une
trentaine de salariés.

Elle a également formé les membres du
COPIL Santé et Sécurité au travail aux
risques psycho-sociaux et à leurs
possibles effets sur l’organisation, les
conditions de travail et les relations
interpersonnelles. 

Débute cet automne la deuxième phase
de co-construction d’un plan d’actions à
partir des ressources observées (Les
Forces) et les points prioritaires à
améliorer (Les Faiblesses) s’articulant
avec les initiatives déjà mises en place ces
derniers mois.

La démarche QVCT est une démarche
collective qui vise à améliorer les
conditions de vie des salariés au travail
par le biais de 6 grands thèmes
(organisation au travail, relation entre
collaborateurs, équilibre vie
professionnelle et vie personnelle,
contenu du travail et les compétences,
les relations sociales, …). 

Son ambition est double : améliorer la
santé des salariés et contribuer à la
performance globale de l’entreprise
(opérationnelle, économique, sociale et
environnementale).
Un chantier d’envergure qui va mobiliser
les équipes jusqu’à la fin de l’année et se
poursuivre en 2025.
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Tous les participants se déclarent satisfaits
non seulement de l'accompagnement, mais
aussi de l'accueil chaleureux du SAVS ainsi
que du respect de leurs droits et de leur
citoyenneté. Les aspects comme les horaires
d’ouverture, la qualité des relations,
l'accessibilité et l'adaptation des locaux, ainsi
que les informations fournies dès l'entrée
ont été particulièrement bien notés.

Comme chaque année, le SAVS a
mené une enquête de satisfaction
auprès de l'ensemble des
bénéficiaires accompagnés. 

L’enquête de satisfaction SAVS - Juin 2024

L'édition de juin 2024 a enregistré un taux de participation exceptionnel de 100 %,
révélant un taux de satisfaction globale de 86 % concernant l'accompagnement
proposé par le SAVS.

Pour remercier les participants de leur
engagement, un tirage au sort a été
organisé permettant à deux bénéficiaires
de remporter un repas au restaurant
d’application de l’ANSEI.
Nous tenons à exprimer notre profonde
gratitude à tous les participants pour leur
précieuse collaboration.
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Bienvenue aux nouveaux bénéficiaires SAVS

Le SAVS a récemment accueilli trois nouveaux bénéficiaires dans son effectif.
Nous sommes ravis de les intégrer à notre service et nous sommes déterminés à
les accompagner dans la réalisation de leur projet de vie en proposant notre
aide au quotidien.

Les Jeudis du SAVS : Un succès grandissant depuis avril 2024

Merci à Madame NAAR Zora qui a accepter de témoigner.

Depuis son lancement en avril 2024, le projet des "Jeudis du SAVS" a rapidement
trouvé sa place comme un rendez-vous incontournable pour les personnes
accompagnées. Chaque mois, un jeudi après-midi est désormais consacré à ces
rencontres riches en échanges et en collaboration inter associative.
Les premiers retours sont extrêmement encourageants. Le SAVS est de plus en
plus reconnu. Les différents créneaux proposés chaque mois ont prouvé leur
utilité, et le bilan dressé par les professionnels du SAVS, le coordinateur éducatif
de l’EANM, la cheffe de service de l’ESAT et la directrice de l’EANM, ESAT et SAVS
est unanimement positif.
Afin de renforcer la communication autour du projet, des réunions d’information
sont prévues avec les moniteurs d’atelier et les équipes encadrantes de l’EANM.
L’objectif est de s’assurer que toutes les personnes accompagnées connaissent
bien les services et les ressources disponibles proposés par le SAVS

Pour participer ou obtenir plus d’informations,
contactez-nous au 07 85 56 10 35. Nous serons ravis
de vous accueillir et de répondre à toutes vos
questions lors de nos prochains “ Jeudis du SAVS ”.

Vous êtes intéressé(e) par le projet ?

“ Je connaissais le service du SAVS, mais de loin. Étant
adhérente depuis 2021 au GEM, j'ai eu l'occasion de
rencontrer certains professionnels du SAVS.
Avant la préadmission, j'étais angoissée, et en
sortant, je me suis dit : « Ah ! Ça fait du bien. » J'ai pu
être écoutée et je me suis dit qu'enfin je rentrais dans
les « critères ».
Depuis que les professionnels du SAVS
m'accompagnent, il ne m'est jamais arrivé de sortir
de leurs locaux sans solution.
Vous me donnez le sourire et vous êtes tous très
efficaces. Merci et heureusement que vous existez.”

Zora
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ESAT
L’

L’ESAT Paule Montalt met à disposition une équipe de travailleurs au sein de
l’entreprise LIDL afin d’effectuer des tâches de recyclage de plastiques et de
cartons provenant de différents emballages de produits destinés à la vente. 
L’équipe de travailleurs, encadrée par un moniteur d’atelier, intervient du lundi
au vendredi au sein de la base logistique de LIDL sur le site de Maureilhan dans
l’Hérault. Il s’agit d’une véritable expérience de travail dans le milieu ordinaire. Le
rythme de travail est soutenu et les travailleurs sont volontaires et soucieux
d’effectuer sérieusement les tâches qui leur sont confiées. 

Sous-Traitance : Une équipe sur le LIDL de Maureilhan (34)

Les clients peuvent prendre rendez-vous auprès de
l’ESAT afin de laisser le véhicule en matinée et le
récupérer en fin de journée. Allan, Franck, Thomas et
Vincent s’occupent du nettoyage intérieur et
extérieur du véhicule en s’appliquant à la tâche,
soucieux de satisfaire les clients. Certains travaillent
au rythme de la musique, d’autres en silence, au son
du karcher ou de l’aspirateur pour un résultat
optimal. 

Une équipe dynamique, investie et assidue. David et
André, moniteurs d’atelier, assurent
l’accompagnement des travailleurs une semaine sur
deux ce qui leur permet de se relayer sur l’atelier
sous-traitance proposé intra-muros. 
Félicitations à Déborah, Lucia, Aymeric, Vincent,
Thomas, Franck qui participent de manière continue
ou ponctuelle à cette expérience de travail au sein
d’un entrepôt hors normes mais dans lequel les
travailleurs savent ce qu’ils ont à mener sans jamais
perdre de vue leurs missions.

Le nettoyage des véhicules 

L’ESAT propose un atelier « Nettoyage de véhicules ». Les prix varient en fonction
du modèle de la voiture confiée. 
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L’atelier blanchisserie est ouvert au public à partir du 1er octobre, les particuliers
peuvent en effet déposer leur linge à la boutique (Housse de couette, drap,
couette, nappe.)
Lors de la haute saison, l’équipe ne chôme pas, les machines et séchoirs
tournent à plein régime afin de satisfaire les différents lieux d’accueil de notre
joli département (chambres d’hôtes, hôtels, location de bateau, etc.)
Grâce à la mobilisation de l’équipe, l’été s’est bien déroulé malgré la chaleur de
certaines journées quasi caniculaires. 

La Blanchisserie

La blanchisserie vous accueille du lundi au vendredi de 8h à 12h et de 13h à 16h
afin de réceptionner votre linge. 
L’entrée se situe 6 Boulevard de Vingré, sonnez ! Une personne viendra à votre
rencontre pour réceptionner votre linge. 

Sébastien a été admis au sein de l’ESAT Paule
Montalt le 1er juillet 2024 comme externe. Il arrive
tout droit du Nord Pas de Calais dans le 62 suite à
un déménagement chez sa sœur dans un village
proche de Cuxac d’Aude. Il intervient sur l’atelier
sous-traitance, il est ravi des missions à accomplir
essentiellement le pliage du linge. Sébastien
s’épanouit au sein de l’atelier dans la bonne
humeur en compagnie de ses collègues de travail.
Lors de l’emménagement dans les nouveaux
locaux, il deviendra interne. 

Bienvenue à Sébastien et Kévin

Après plusieurs stages effectués à l’ESAT, Kévin a
commencé à travailler à l’atelier sous-traitance, à mi-
temps, le matin. Il accomplit ses tâches avec sérieux.
Kévin est très discret, volontaire et investi. 
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Je suis sur
l’atelier depuis le

mois d’avril, je
récupère le linge,

je soude,
l’activité occupe

mon temps »

Kevin

 « C’est bien, on
rigole bien, je plie
les couettes, les

peignoirs, les draps
housse, les alèses, il

y a une bonne
ambiance »

Sebastien



EVA
« J’ai airé jz�e�a� �isg-�zsg »

SYLVIE
« Le� sés��ha�� d�

ja�dis rédi�e��asées

r’zs� bea�cz�� �l� »

RUTH
« Le� �a�illzs� é�aies�

ragsifi��e� » 
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MARINE
 « J’ai airé le� je�¤ »

 A L’UNANIMITÉ : « LE GÎTE
ÉTAIT BEAU, LA NOURRITURE
BONNE (SURTOUT LE POULET

AUX CACAHUÈTES �). LE
GROUPE ÉTAIT CALME. ON A

TROP AIMÉ LES PAPILLONS DE
TOUTES LES COULEURS. ON

VEUT REPARTIR »

Marie F et Vanessa, éducatrices de l’EANM, ont organisé un transfert du 25 au 27
Juin 2024 avec 6 résidentes du groupe foyer de vie : Sylvie, Ute, Eva, Émilie, Ruth
et Marine.
Le groupe était hébergé dans un gîte à Marquixanes dans les Pyrénées-
Orientales  avec tout le confort voulu : grandes chambres, terrasse avec vue sur
les Pyrénées et jeux extérieurs.
Le groupe est allé visiter la serre du « tropique du papillon » à Elne ; les résidents
se sont promenés sous la volière et ont pu observer et admirer des centaines de
papillons volant en liberté. L’occasion aussi d’étudier le cycle de vie très
éphémère du papillon.
Le groupe a passé de bon moment avec des balades, café en terrasse et soirée
jeux de sociétés au gîte. Ce transfert a été pour certains l’occasion de vivre une
nouvelle expérience en dehors de l’institution et du cadre familial.
Un nouveau transfert est en cours d’organisation pour cet automne.
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Transfert : Un expérience à renouveller
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Logement en milieu ordinaire: L’expérience de Florence

Peux-tu te présenter ?
« Je m’appelle Florence, j’ai 47 ans je travaille à
la blanchisserie de l’ESAT et je suis résidente sur
le foyer depuis 1996 et cette année, j’ai pris un
appartement toute seule à CUXAC D’AUDE »

Pourquoi as-tu voulu partir de la résidence du
foyer ?
« Je voulais avoir d’avantage d’indépendance
pour pouvoir me débrouiller seule. »

Comment tu as fait pour trouver ton appartement ?
« C’était long pour trouver un appartement sur Cuxac ! Avec Grégory, mon
éducateur, on a visité plusieurs appartements avant d’en trouver un qui me
convienne : pas d’escalier, pas de baignoire, en bon état et pas trop loin de
l’ESAT. 
On a enfin trouvé un appartement qui me convenait en janvier et j’ai pu
emménager le 15 février 2024. »

Comment s’est passé ton aménagement ?
« Au début, c’était difficile d’être seule à l’écart du foyer, mais c’était le temps
que je m’habitue. Un éducateur venait au moins une fois par semaine et les
veilleurs m’appelaient tous les soirs les premiers mois. Grégory, mon référent,
m’a accompagnée pour que j’arrive à entretenir mon appartement toute seule
et d’autres démarches.
Au début, mon copain était un peu triste que je ne sois plus à la résidence à
côté de lui, mais avec Clotilde, la psychologue, on a mis des choses en places
avec lui : on mange un soir par semaine ensemble une fois chez moi et une fois
chez lui et on passe un weekend ensemble régulièrement.

Cette expérience s’est faite en accord avec le Conseil Départemental qui
soutient cette action de logement éclaté ou diffus avec adaptation de
l’accompagnement éducatif sur une période test. Durant cette période, le
résident reste dans les effectifs de l’EANM et perçoit un pécule pour réaliser
ses courses des repas non pris sur l’établissement. Un projet réussi qui tente
déjà d’autres résidents !

Comment tu te sens maintenant ?
« Maintenant je suis bien dans mon appartement, j’ai trouvé mon équilibre,
c’était le temps de m’adapter et de m’y faire. Je ne regrette pas mon projet de
vivre seule dans le village à proximité de l’ESAT ».

Quelles sont tes projets pour la suite ?
« Bientôt, le SAVS va prendre le relais du foyer, ils m’aideront pour les papiers
administratifs et si j’ai besoin d’aide »
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Samedi 17 août, des résidents de l’EANM ont pu assister à un concert qui s’est
déroulé en l’église Saint-Vincent de Carcassonne où s’est produit Ben Collyer,
directeur de la musique à Saint-Michael Church de Cornhill ainsi qu’à la
Cathédrale Saint-Alban de Londres. Après avoir débuté ses études musicales
par le piano, ce musicien de renom poursuit l’étude de l’orgue et se produit
fréquemment avec l’Orchestre Symphonique de Chetham et le Choeur de
Chambre de Manchester. Il a également participé à de nombreuses
cérémonies d’Etat dont le Service du Jubilé de Platine de la reine Elizabeth II.
Le concert s’est poursuivi par un pique-nique au bord du lac de la Cavayere
permettant un petit moment de détente avant de reprendre la route du
retour.

SORTIE CULTURELLE

Le festival d'orgue des Vents d'anges a
commencé le 1er juin et dure jusqu'au 30
novembre 2024 au sein de l'Eglise Saint Vincent
à Carcassonne, chaque samedi à 11h. Organisé
par l'association Orgues en Bastide Saint Louis
et Barbacane, l'événement offre une
programmation de grande qualité avec des
interprètes venus du monde entier offrant la
possibilité de découvrir un univers musical
retraçant le répertoire de la Renaissance
jusqu'au XXe siècle et la période contemporaine.

11

Le samedi 29 Juin 2024, un groupe de 6 résidents de l’EANM sont allés
récolter des fonds pour une association caritative grâce à une expérience
sensorielle unique à Perpignan : SENSAS Escape Game sensoriel.

Une bonne action dans la bonne humeur

« Quelle expérience ! Il faut savoir que nos 5 sens,
ont été nos meilleurs allier. Occasion parfaite pour
sortir de notre zone de confort, de rire ensemble
et de créer des souvenirs mémorables. 
La complicité entre les participants, nous a permis
de résoudre les énigmes, récupérer les amulettes
pour pouvoir avancer le plus loin possible durant
les deux heures de jeux et ainsi récolter le
maximum d’argent pour l’UNAPEI 66 ».
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FAM
Le

Intervention du FAM sur l’hygiène des mains au Grau-du-Roi

Le 14 Juin 2024, l’équipe mobile d’hygiène du
Centre Hospitalier de Narbonne (un de nos
partenaires), ainsi que des professionnels du FAM
et Mélissa, représentant nos usagers, sont allés au
Grau-du-Roi pour une intervention de 30 minutes
dans le cadre de la journée régionale de prévention
des risques infectieux en secteur du Handicap du
CPIAS Occitanie (Centre d’Appui pour la Prévention
des Infections Associées aux Soins). 

Depuis près de 3 ans, nous avons contractualisé avec l’EMH qui vient en
soutien à la structure pour la prévention des risques infectieux et protocoles
liés au Soin.

Les professionnels du FAM ont été sensibilisés à
l’importance de l’hygiène des mains en établissement,
par le biais de formations par l’infirmière hygiéniste de
l’EMH (Quizz, boîte à coucou : UV montrant les résidus si
le lavage des mains n’est pas bien réalisé). Dans un
second temps, sous forme ludique, la sensibilisation s’est
faite auprès des résidents. 

Des jeux adaptés ont été créés, (bactéries, virus, saletés en version Pixel Art).
dont un jeu de société inventé par Stéphanie notre Ergothérapeute avec l’aide
d’Amandine une de nos Aides-soignantes, jeu qui vise à faire participer et
sensibiliser tout en expliquant le fonctionnement des bactéries et comment
les éliminer (YEAAAH) 

La présentation de notre expérience
s’est faite par la création d’un
diaporama projeté lors de la journée
du 14 Juin 2024, ainsi que la
présentation du jeu de société créé.
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Journée reportage/film pour les 50 ans de l’ATDI 11

Ce documentaire sera projeté lors de la journée de l’ATDI en présence de
partenaires, bénéficiaires, professionnels et familles. Les reporters venus au
FAM ont partagé le quotidien des résidents, en les filmant et les interviewant.
Un projet éducatif Loisirs, a emmené le groupe à un repas extérieur au
restaurant Flunch suivi d’une grande partie de Bowling. Instants partagés avec
l’EANM Paule Montalt qui s’est joint à la journée. De beaux moments filmés
avec de riches échanges autour de la vie institutionnelle. Une expérience très
appréciée de tous qui restera dans les esprits

Mme Jaouen Gwenaëlle, Directrice du
FAM, a été sollicitée par l’ATDI, dans le
cadre de leur journée de rencontres et
d’échanges du 27 Septembre 2024, sur
le thème « A travers mes loisirs, j’existe
aussi ».
Le mercredi 03 Juillet 2024, deux
reporters étaient présents afin de
réaliser un tournage.

Les projets d’été 
Qui dit été, dit « vacances » des activités
fixes de l’année pour donner place à des
projets détente et loisirs par des sorties
adaptées.
Chaque été, se succèdent plusieurs
projets, afin que tous puissent en
profiter. Une fois par semaine et pour
chacun, participation à des pique-
niques, préparés par la cuisine l’ESAT,
des sorties en soirée avec notre
partenaire, l’écurie Roxane Barrau,
balades en bord de mer, danse, chasse
au trésors, peinture sur poney …, des
sorties baignades à la plage,
participation à la fête du village de
Cuxac, feux d’artifices, balades à la
rivière, char à voile, balade en bateau,
marchés estivaux, expositions d’art,
fêtes, bowling et LE KOKO-BOYARD
annuel, préparé par l’éducateur APA et
l’ergothérapeute. Olympiade très
appréciée, il va de soi pour cette année,
thème en lien avec les Jeux Olympiques
et Paralympiques 2024. 



Nous espérons qu’au dernier trimestre 2024, débuteront les travaux de
rénovation de l’unité Olivettes.
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Tour de France 2024 à Gruissan 

Cette année, un des villages départ du Tour de
France avait lieu à Gruissan ! Grand moment pour
lequel nous avons bénéficié d’invitations grâce à
notre partenaire l’AG2R (un grand merci à Mr
Vercoutre). Trois résidents et une éducatrice s’y
sont rendus pour la journée. Ils ont pu voir les
coureurs, le départ et sont repartis avec de
nombreux cadeaux offerts par différents
sponsors présents. 

Un deuxième groupe de résidents a pu également voir passer le tour de France
en se déplaçant sur le trajet de l’étape à Saint Pierre la Mer. 
Cette journée a été très appréciée par l’ensemble des participants. 

Découvrez en avant-première ce que le FAM vous réserve

Projet de barbecue de fin d’été 2024 

Un Barbecue est programmé au FAM le 13 septembre 2024 midi, avec
invitations aux établissements de l’association et partenaires pour fêter la fin
de l’été !!

Travaux unité Olivette 

Travaux salle TV 

Les aménagements ne s’arrêtent pas là ! Il est prévu de rénover la salle « TV »
grandement appréciée des résidents, projet éducatif avec la participation
active des résidents. Ce, comme pour la rénovation de la salle « Cosy », dont
ils sont très fiers !

POUR LA PROCHAINE PARUTION DE LA
GAZETTE ASSOCAITIVE ANSEI

RENDEZ VOUS EN DÉBUT D’ANNÉE 2025


